



La entrega de 21 diputados del Verde y el PT le da a Morena un control casi total del Congreso

Además de la mayoría calificada que le permite modificar la Constitución, el partido oficialista tendrá el control del órgano de Gobierno los tres años de la nueva legislatura, orillando aún más a la oposición



ELIA CASTILLO JIMÉNEZ

Verde - 30 AGO 2024 - 05:00:51



El *chapulneo* en el Congreso continúa. El [Partido Verde Ecologista de México \(PVEM\)](#) y el [Partido del Trabajo \(PT\)](#) han acordado con Morena —la bancada mayoritaria— la transferencia de 21 legisladores en la Cámara de Diputados. Al siguiente día de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) terminó con la polémica sobre la distribución de escaños plurinominales, declarando infundadas las denuncias de la oposición y [confirmando la supermayoría de Morena en la Cámara baja](#), los partidos satélites del oficialismo han traspasado una veintena de legisladores. Además de la mayoría calificada de la coalición en el pleno, que le permite hacer enmiendas a la Constitución sin cortapisas, con este movimiento la bancada morenista cuenta, por sí sola, con 257 curules, sobrepasando la mitad más uno de los 500 integrantes del órgano legislativo. Esta cifra le da la mayoría absoluta que le permite presidir la Junta de Coordinación Política (Jucopo) —órgano de dirección— en la Cámara baja, por tres años consecutivos, el periodo que durará la Legislatura. Otro golpe más a la oposición.



Los diputados del Verde, un partido con un largo historial de oportunismo político, han dicho la moneda de cambio es que Morena respalde su agenda y puedan cumplir con sus promesas de campaña. A cambio, el Verde ha perdido su posición como segunda fuerza política en el Congreso. Los verdes se han convertido nuevamente en *kiwis*, un mote que apunta a que son morenos por fuera y verdes por dentro

[El Verde ha pasado de 77 a 60 curules, esto le significa renunciar a ser la segunda fuerza política en la Cámara baja, lugar que ahora ocupará el PAN](#) con 71 integrantes. La bancada ha sacrificado lo suficiente para mantenerse en la terna de principales fuerzas parlamentarias. Carlos Puente, coordinador de los diputados del Verde, ha salido a defender el movimiento escudándose en las lógicas en las que operan las coaliciones. “Así se mantienen las coaliciones. Este número nos permite tener el control de la Junta de Coordinación Política por tres años”.

“Es una estrategia legislativa y nos va a permitir sacar adelante toda la agenda parlamentaria. No hay etiquetas de quién es de uno y quién es de otro, conformamos una gran coalición. Con esto refrendamos el compromiso de ser y trabajar como un gran bloque”, añadió. Entre los 17 diputados que han saltado al Verde, en su mayoría mujeres, han llegado por la vía plurinominal y al menos 11 son originalmente militantes de Morena.

La transferencia ha alcanzado también al segundo partido satélite, el PT. La bancada originalmente integrada por 51 legisladores, se ha reducido a 47. Los cuatro faltantes que se han sumado a Morena, en este caso, no han dado explicaciones. Con 257 diputados el partido oficialista se perfila a tener el control de la Jucopo, uno de los dos órganos de dirección de la Cámara baja, desde donde se conducen los trabajos y se mueven los hilos del parlamento. El coordinador de la bancada verde ha rechazado que se violente algún ordenamiento con este tipo de prácticas recurrentes y que no están reguladas en la legislación. “No hay ningún agandalle, esta es una estrategia legislativa, política, parlamentaria, es válido ¿por qué no hacerlo?”, ha afirmado Puente.